



はな 花

ふじ 藤

学校便り 令和7年度 12月号
校訓「かしこく やさしく たくましく」
創立146年 児童数25人 日置市立花田小学校

有意義な冬休みを!

校長 竹平 勝志

実り多い2学期が終わりを迎えようとしています。おかげさまで、子どもたちは、大きな事故やケガもなく楽しく元気に活動し、一人一人が個性を輝かせ、大きく成長することができました。また、2学期は、運動会を始め、学習発表会や市音楽発表会、持久走大会、もちつき・やきいも大会など様々な行事がありましたが、全て成功のうちに終えることができました。これもひとえに、地域の皆様、保護者の皆様方の温かいご支援とご協力のおかげと深く感謝申し上げます。今後も、本校の取組、並びに子どもたち一人一人の姿を温かく見守っていただきますとともに、変わらぬご理解ご協力をよろしくお願ひいたします。

さて、いよいよ子どもたちにとって楽しみな冬休みが始まります。冬休みは、夏休みと比べて日数は短いのですが、年末・年始を軸として、密度の濃い時間が詰まっています。特に、家族をはじめ、親戚や地域の人たちとのふれあいの機会が多くなります。また、歳末や新年独特のならわし、雰囲気を実感できる機会もあります。このようなことから、年末・年始は、子どもたちにとって、自己の成長を振り返り、新しい年への希望を抱くとともに、家庭や地域社会の一員としての望ましい社会的活動等を経験することができるよい機会です。これらのこと踏まえ、有意義な冬休みの生活を組み立てる視点について、家庭でもあらためて考えてほしいと思います。

まず、家族とのふれあいの時間が多くなることを生かして、家族の一員としての自覚を高めさせるようなことを工夫してみることです。祖父母や訪れるおじさん・おばさんへの応対、親戚を訪問したときのあいさつなど、自分や自分の家族を取り巻く身近な人々との関わりや対応の在り方を体験し、身に付けさせる機会とすることができます。

次に、年末から年始にかけての伝統的な習慣や社会的行事の意味を、実体験を通して子ども自身に味わわせるよい機会にすることです。そのためには、年末・年始の準備と一緒にさせる手立てをとることです。そして、手伝いをしながら、行く年・来る年のそれぞれの思いを、また、そこに参加している自分を実感させてほしいのです。

インフルエンザ等感染症の流行が心配される時期ですが、我が家家の「手づくり」の冬休みを計画して、規則正しく有意義な冬休みを送らせてください。

いよいよ年の瀬に向かい、何かとせわしくなりますが、子どもから目を離さず、健康、安全はもとより、非行、いじめ、火遊び、交通事故等のないように家庭でもご指導ください。

それでは、皆様方よい年をお迎えください。

ウミガメ孵化場のふたのプレゼント

12月12日、ウミガメ孵化場のふたの贈呈式を行いました。鹿児島ケース(株)様よりいただきました。

とても丈夫で使いやすそうな工夫がされています。

今年度は501匹が誕生して吹上浜に放流し、生命の誕生と自然環境について学習しました。

ありがとうございます。



サッカーボールのプレゼント

12月12日、明治安田生命様より、サッカーボール1個いただきました。

今年度は、1学期にもカラーマーカーをいただきています。子どもたちの体育活動、外遊び等の健康増進に活用します。

ありがとうございます。



人権週間～一人の人間として大切にされること～

本校では12月3日～9日を人権週間として位置づけ、いろいろな取組を行いました。

まず、全校朝会では校長先生が「おもいやり算」(先月の学校便り掲載)について、子どもたちに分かりやすく話しました。子どもたちは、すぐに暗唱できるほどでした。

次に、人権教室を学級ごとに行いました。今回は、ドコモ・スマホネット教室と人権擁護委員さんの協力のもと、低学年ではクイズ形式で、中・高学年では自分で考えたり話し合ったりして学習しました。「こんなときどうする?」「自分ならどうする?」と、自分事として考えることができました。

そして、給食時間には校内放送で、南日本新聞に掲載された「県小中学生人権作文コンクール」の優秀賞の作品を紹介しました。いつもは、にぎやかな給食時間が少し静かになり、作品を書いた相手へ思いを馳せる雰囲気になりました。

さらに、全員が人権標語を作成しました。「もっと仲よくなるには、笑顔がいっぱいの学校にするために、自分は大切にできているのだろうか…」など、それぞれの思いが伝わる作品になりました。それを各学年代表の1名が、人権集会で発表しました。

『ひとり身をあはれと思へ物ごとに民にはゆるす心あるべし』

日新公いろは歌から学ぶことは多いですね。昔も今も大切なことは変わらないです。



校内持久走大会～自分に負けない、がまん強く～

12月5日、吹上浜陸上競技場にて校内持久走大会が開催されました。今年度も有馬さん、能勢さん、外山さん、徳田さんに先導や後方の伴走をしていただきました。子どもたちは、それぞれの目標を目指してゴールテープをきくことができました。朝・昼等、休み時間に自ら練習に励んだ子は、それなりの成果を発揮できたと思います。こつこつとがんばること、途中であきらめない強さを実感できたと思います。5年徳田紬樹さんが新記録達成でした。おめでとう!!



生活リズムはどうかな？～第2回学校保健委員会～

12月5日、第2回学校保健委員会では、「元気モリモリ生活リズムのまほう」と題した保健給食委員会児童によるペーパーサートの発表がありました。そして親子で、生活リズムの見直しを話し合い、「わが家の約束」を一つ決めることができました。もうすでに取り組んでいるでしょうか。冬休みにぜひ！！



人権標語 一人一人の思いが言葉に表されています

1月行事予定

- | | |
|------------------------------------------------------------------------------------------|--------------|
| 1日（木）元日 | 3日（土）二十歳を祝う式 |
| 5日（月）校納金引き落とし日 | |
| 8日（木）始業式 大そうじ 学級活動 あいさつの日
総務部会（19：30～） | |
| 12日（月）成人の日 | |
| 13日（火）鹿児島学力・学習状況調査（5年国・理）
クローバー週間～16日（金） | |
| 14日（水）鹿児島学力・学習状況調査（5年社・算） | |
| 15日（木）移動図書 | |
| 17日（土）「日新公いろは歌」かるた取り大会
(吹上中央公民館 8:30～受付, 9:00～12:00)
青少年のための科学の祭典日置大会（9:30～市中央公民館） | |
| 19日（月）英検 ESG 事業 6年
鹿児島をまるごと味わう学校給食週間～23日 | |
| 23日（金）なわとび大会 全体・学級 PTA
家庭教育学級「人権教室」 親子読書の日 | |
| 29日（木）食に関する指導（中・高学年） | |
| 30日（金）ひおきエネルギー見学（3・4年）
吹上中学校入学説明会 | |